



EDITORIAL

El rumbo de Ecopetrol

Nueva junta directiva de 'iguana de los huevos de oro' debería continuar la ruta actual a 2040 que combina más producción con transición energética.

Francisco Miranda Hamburger

Director de Portafolio

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

Se llevará a cabo en Bogotá una asamblea extraordinaria de accionistas de Ecopetrol en las que se elegirán los nuevos miembros de su junta directiva. Esta es una coyuntura crucial para la 'joya de la corona' del Estado ya que este órgano de dirección será el encargado de no solo marcar el rumbo futuro del grupo empresarial más importante del país sino también definir estratégicamente cómo se integra a la política energética del presidente, Gustavo Petro.

Desde antes de tomar posesión en agosto pasado el primer mandatario ha insistido en su postura crítica frente a la exploración futura de hidrocarburos en el territorio nacional. Posición que ha sido tanto defendida por su ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, como interpretada menos verticalmente por su ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo. La semana pasada, ante la caída del peso ante el dólar, tanto el jefe del Estado como los dos miembros de su equipo económico dieron sendas declaraciones que ratifican la continuidad de los contratos petroleros vigentes.

La pregunta que quedó en el aire compete a los próximos contratos de exploración y explotación de petróleo y gas, sin los cuales el futuro del sector -y con él el de las finanzas públicas- se perfila incierto. Y es ahí precisamente donde reposa un pilar fundamental para la actual estrategia a 2040 de Ecopetrol, que combina el crecimiento en la producción de hidrocarburos con el avance en la transición energética y la sostenibilidad

Lo más leído

1. Por qué el dólar es la moneda más poderosa, aunque no es la más cara
2. Los destinos turísticos que los colombianos 'no cambian por nada'
3. Cuánto vale viajar a los destinos turísticos más populares del 2022
4. Y ahora ¿quién podrá defendernos?: los caminos para frenar el dólar
5. Esta sería la propuesta para ayudar a los conductores a pagar el Soat
6. Tributaria: los cambios en la reforma explicados por el Minhacienda

La dirección del grupo bajo Felipe Bayón ha planteado una hoja de ruta a 18 años en la que estiman generarle al país entre \$13 y \$20 billones al año en dividendos regalías e impuestos, subir el Ebitda anual a entre \$49 y \$53 billones y que provenga hasta en 50% de negocios de bajas emisiones, generar 230 mil empleos no petroleros y reducir a la mitad las emisiones totales de CO2 al 2050.

La actual administración de **Ecopetrol** está construyendo esa perspectiva optimista, que integra descarbonización e inversiones amigables al ambiente, desde un presente sólido y con resultados históricos. El primer semestre de este año fue el mejor reportado por el grupo con una utilidad neta de \$17 billones, más que los \$16,7 billones ganados en todo el 2021. Esto es literalmente una 'iguana de los huevos de oro'.

Pero para sostener este camino las sombras sobre el futuro de la exploración petrolera y gasífera en Colombia deben disiparse de inmediato. De hecho, la estrategia corporativa en el más corto plazo -que cubre de hoy al 2024 y requiere inversiones entre 17 y 20 mil millones de dólares- contempla avances exploratorios como el Caribe offshore- que ya ha dado alentadoras noticias con Uchuva y Gorgon-, recuperación en la producción e inversiones, resultados positivos en refinación, la expansión de la operación Permian en EE. UU., nuevos negocios de transmisión eléctrica con **ISA** y seis alianzas para desarrollar hidrógeno verde, entre otros. En otras palabras, **la incertidumbre que azota la industria de hidrocarburos en el país genera efectos negativos sobre proyectos e inversiones hoy y en unos años.**

La nueva junta directiva tiene en sus manos la definición de continuar con una estrategia corporativa que encarna la gradualidad de la transición energética: aumenta la producción de hidrocarburos a partir de sólidas reservas para robustecer los otros eslabones de la cadena, descarbonizar los negocios y proteger la sostenibilidad. Una contundente señal tanto de esa apuesta a la continuidad como de la confianza en esa **Ecopetrol** del futuro basada en renovables, **petróleo** y electricidad sería la ratificación de la actual administración.

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER
framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda

EDITORIALES ANTERIORES DE FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

- 20/10/2022 **¿Rumbo a los \$5.000?**
- 19/10/2022 **Es la economía**
- 18/10/2022 **Abriendo puertas**
- 17/10/2022 **¿Qué hacer frente a la recesión?**

[VER TODAS](#)



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

[REPORTAR ERROR](#)

[IMPRIMIR](#)

Destacados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | **LUNES** MARTES MIÉRCOLES JUEVES VIERNES

Otros columnistas | 



María Adelaida Saldarriaga

Gerente General Avon Colombia

Alcancemos nuestro máximo potencial

Cuando como sociedad podamos establecer que el empoderamiento femenino nos lleva a ser mejores.



Mauricio Cabrera Galvis

Consultor privado

¿Inflación o recesión?

Aumento de las tasas del Emisor si sirve para frenar la inflación pero a través del encarecimiento del crédito que desestimula consumo y la inversión.



Beethoven Herrera Valencia

Profesor universidades: Nacional, Magdalena, Sergio Arboleda

Aterriza la tributaria (I)

Ministro dice que tiene enfoque progresivo y sitúa al país en niveles de tributación similares a la región, aunque por debajo de los niveles de Ocde.



Ricardo Villaveces P.

Consultor privado

Prioridades

Es necesario que el gobierno entienda que las ideas y aspiraciones que puedan tener en lo político tienen consecuencias en lo económico.



Gustavo Humberto Cote Peña

Exdirector General de la Dian. gcote@globbal.co

Mayores impuestos vs. derechos de los ciudadanos

Señores congresistas: Aún es posible balancear las altas cargas con garantías para el respeto de los derechos de los contribuyentes.

Nuestros Portales

EL TIEMPO

La enfermedad de transmisión sexual que podría generar un cáncer

FUTBOLRED

¿Se derrumban favoritos? ¿Sufren todo el año? Sorprendente estadística

MOTOR

Chevrolet aumenta la potencia del Silverado EV RST 2024

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2022, EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. PORTAFOLIO - Noticias de Economía



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

servicioalcliente@eltiempo.com

protecciondedatos@eltiempo.com

CONOZCA NUESTROS PORTALES 

[Mapa del Sitio](#)

[Ayuda](#)

[Servicio al cliente](#)

[Suscripciones](#)

[Términos y condiciones](#)

[Aviso de Privacidad](#)

[Páutete con nosotros](#)

[Club de suscriptores Casa Editorial El Tiempo](#)

[Trabaje con nosotros](#)

[Centros de ventas](#)

[Línea ética](#)

[Política de cookies](#)

[Clausula Campaña Portafolio](#)

[Reversión de pago](#)

